
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 2022 D’ENERPLAN 

CANDIDATURE AU CONSEIL D’ADMINISTRATION  

PROFESSION DE FOI DE PIERRE-EMMANUEL MARTIN 

J’ai l’honneur de vous faire part de ma candidature au Conseil d’administration de notre syndicat. 

Président du groupe Terre et Lac, développeur et exploitant de centrales solaires au sol et en toiture, et 

de la société My Energy Manager, qui propose des solutions d’intelligence énergétique grâce au digital 

et à l’IoT, je suis déjà membre du Conseil d’administration d’ENERPLAN depuis 2019 et du Bureau 

depuis 2020. J’ai notamment été vice-président chargé de la branche PV Énergie, ce qui m’a notamment 

amené à travailler sur la régulation du secteur photovoltaïque, en particulier sur le relèvement du seuil 

supérieur du guichet ouvert à 500 kWc, qui est intervenu par arrêté ministériel le 6 octobre 2021. 

Depuis février 2022, je suis vice-président en charge de l’industrialisation, ce qui est en phase avec le 

lancement en mars dernier de CARBON – dont je suis cofondateur et président – un projet majeur de 

gigafactory photovoltaïque implanté en France et intégrant tout l’amont de la chaîne de valeur, de la 

croissance des lingots de polysilicium à l’assemblage de modules, en passant par le sciage des 

plaquettes et la fabrication de cellules. Demain, cette industrie se mettra au service de l’ensemble de 

l’écosystème solaire. Au-delà de mes fonctions au sein de CARBON, j’ai pu échanger depuis février 

avec de nombreux industriels du secteur, tant dans le solaire photovoltaïque que dans le solaire 

thermique. Je connais et je partage leurs enjeux et leurs besoins. 

Dès aujourd’hui, très attaché à l’idée de rhizome, je mets l’ensemble de mon réseau au service de notre 

syndicat. Au contact des pouvoirs publics et des nombreux partenaires de mes sociétés, je porte 

régulièrement les intérêts de toute la filière solaire, photovoltaïque comme thermique. Face aux enjeux 

de la décarbonation et de la transition énergétique, nous devons être collectivement au rendez-vous du 

changement d’échelle du secteur solaire. 

Pour beaucoup, nous avons été des éclaireurs, des défricheurs, des pionniers. Nous avons fait des 

efforts pour la collectivité, qui n’a pas toujours été – c’est un euphémisme – au rendez-vous des 

renouvelables. Alors que les soleils sont alignés, et tout en conservant notre indépendance et notre 

liberté d’entreprendre, nous devons penser à la massification qui est devant nous pour répondre au défi 

climatique. De l’amont à l’aval, une multitude d’acteurs et d’initiatives existent, et ne méritent qu’à 

essaimer et à grandir. 

ENERPLAN, qui a pris de l’ampleur sous la présidence de Daniel BOUR, doit continuer à être à leurs 

côtés, un vecteur de circulation de l’information, de cohésion de la filière et d’influence auprès des 

décideurs. ENERPLAN doit également toujours garder un temps d’avance en matière de veille et de 

prospective. Fort de 30 ans d’expérience et d’entreprenariat dans le secteur de l’énergie, j’aime à me 

définir comme un entrepreneur humaniste, un homme d’action. C’est avec cet esprit que je vous 

propose aujourd’hui de me renouveler aux fonctions d’administrateur d’ENERPLAN pour trois ans. Vous 

pouvez compter sur moi pour défendre vos intérêts, nos intérêts, et au-delà l’intérêt collectif de notre 

filière. 
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